



25春闘

物価高騰から生活を守れ

4・13 ローカルビッグアクション

パリン春の行動

4月13日(日)、パート・臨時・嘱託労組連絡会(パリン連)のローカルビッグアクション第2弾、「パリン春の行動」が開催されました。筑波大学名誉教授の田中洋子さんの講演の後、参加者は街頭に出て宣伝行動を実施。28名が参加し、活発な取り組みが展開されました。

講演会冒頭パリン連の大内理枝会長は「日本の最低賃金は世界から見ても低く、生活保護基準に基づいた金額。広島県の最低賃金はもっと1000円を超えたが、8月改定で1500円を目指す運動が重要。6月7・8日非正規労働者の全国交流集会が広島で開催される。最賃運動を大きく広げる学びの場となるよう、多くの人が参加していただきたい」と呼びかけました。

田中洋子さんによる講演「日独の比較で考える日本の非正規労働」では、日本とドイツのパート労働の違いについて学びました。

田中教授は「日本では1990年以降、非正規雇用が増加し、現在では女性労働者の43%がパート。30年間で正規労働との収入格差なども固定化している」と指摘。「一方、日本とドイツは産業構造や歴史的背景が似ているが、ドイツでは2000年以降パート労働が正規雇用と同じ条件下で行える仕組みを構築。労働生産性が高く、ゆとりある働き方が発展。『2001年パート法』により、誰でも短時間正社員として働くことができ、公平な給与体系が適用される仕組みを確立している」と話され、その柔軟な働き方を、参加者たちは大きくうなずきながら聞きました。

「ドイツでは労働組合の賃金協約交渉で地域産業の給与水準が引き上がるだけでなく、最低賃金引き上げに相乗効果をもたらした。最低賃金は全国一律制度がとられており、人々の生活の下支えをしている」と指摘。労働組合が果たす役割と最低賃金全国一律制度化運動の大切さを改めて感じました。

各組織からの発言では、広島医療生協労組の山本純子さんは「特定職種だけ賃金を引き上げるのではなく、全職種の改善が必要」、生協ひろしま・パート支部の磯崎光さんは「春闘で最賃引き上げを見越したベアが実施され、大きな前進」、広島自治労連の

中村花央里さんは「広島市の予算削減により、図書館の書籍購入や公民館便りの発行が困難になり、臨時職員の雇い止めの可能性もある」と活動や問題を交流しました。学習会終了後、本通り電停前で「最低賃金の全国一律制度の法改正を求める署名活動」を行い、14名から署名が集まりました。

これでは学校が持たない

4・16 全国定時アクション

教職員の定数増に背を向け、「定額働かせ放題」を放置し、教職員を分断する政府案では、私たちの働き方は改善どころかさらにひどくなるだけです。「せんせいふやせう」教育予算の大幅増額等の思いを込めて広島でも全国一斉定時アクションに連携して宣伝アピール行動にとりくみました。八丁堀交差点、福山駅前、呉駅前の県内3か所で行った行動は、県労連関係、民主団体、議員、全教OBに参加を呼びかけ、3か所65人の参加で450枚のチラシ配布、95筆の署名が集まりました。広島市の行動には、40名が参加し、7人がマイクで発言。県労連



▲日独の非正規について学習



▲「定額働かせ放題NO!」と八丁堀交差点で宣伝行動

の神部泰議長は、「わずかな給与改善で済まされ、定額働かせ放題を続けることは許されない」と批判。藤中広島市教組(全教)委員長は、文部科学省が十分な人の補充をせず、次々と新しい仕事を学校へ持ち込んだことで、「一人ひとりの先生が抱える仕事が多すぎる」と指摘。また新婦人広島県本部の村上会長は「軍事費を増やすのではなく、教育予算を増やして、教員も子どもたちものびのび、明るい、楽しい学校現場にしていきましょう」と力を込めました。広島自治労連の浜崎書記長は「教職員の定数を増やすことすべての教職員の処遇改善を一緒に声をあげて、政府を動かしたい」と発言。福山駅前の行動では、民主団体や議員など16名が参加。200枚のチラシに入ったチラシはあつという間になくなり、署名は短時間で30筆が集まるなど大きな反響がありました。

生活保護減額は違法!

広島高裁判決 原告勝訴 高裁7件目

国が2013年10月から行った生活保護減額の処分取り消しを求めた『広島生活保護引き下げ違憲訴訟』の控訴審判決について、生活扶助基準を切り下げることの合理性があるとは認められないとして、一審判決を支持し、被告の訴えを棄却し原告勝訴の判決を言い渡しました。高裁判決では全国7件目です。

草の根わらわら

男社会の歪んだ認識



問題 女性とはなんのでしょうか?

2025.04.15 わらわ



▲報告集会で勝利判決を喜ぶ原告と弁護士、支援者



▲判決後の勝利の報告

4月18日、広島高裁前で判決を待っていた支援者たちは、裁判所から駆け足で出てきた弁護団が「勝訴」司法は生きていた」との文字を掲げると「わー」という歓声と拍手が沸き起こりました。判決は、デフレ調整として食費や光熱費など生活扶助の基準を4・78%引き下げた厚生労働相の判断について「統計等の客観的な数値等との合理的関連性や専門的知見との整合性の有無から見て明らかな過誤、欠落があった」「裁量権の範囲の逸脱またはその乱用があると指摘し、生活保護法第3条第8条2項に違反して違法である」としました。2014年に広島地裁に提訴した裁判は、この間20人もの原告が亡くなっていきます。判決後の報告集会で、津村健太郎弁護士団長は国側が上告することも踏まえ、「最後まで闘い抜こう」と呼びかけました。

推進力

昨年の夏、スーパーからお米が消える「令和の米騒動」その後、主食のお米が徐々にスーパーの棚に戻っては来たものの、値段が昨年の倍近くに値上がりしています。コメ農家の時給が10円と言われる中、銀座でトラクターデモを行った農家の方の「コメ作ってコメ食えねえと言われるコメントに驚きました。消費者にとっては、安くお米がほしいお米」は大歓迎ですが、時給10円では誰も農業を続けようと思わなくなり離農が進む心配があります。政府は、25年産米が出るまで備蓄米の放出を決めました。米価の高騰は収まりそうにありません。政府の減反政策・生産調整が農業基盤の脆弱を招いたことは明らかです。政府は、農業基本計画に価格補償と所得補償を盛り込み、安心して農業が続けられる環境を早急に作るべきです。また、消費者も地元産や低農薬有機栽培など少し割高ですが、食料の「安心・安全」を考えると必要です。そのためには、消費者の「ふところ」を温める最低賃金や年金の引き上げが必要。現在の食料自給率は、カロリーベースで38%です。世界情勢が不透明な時代に、世界的に食糧危機が叫ばれる中、軍事費の大幅拡大より国民の胃袋を守る安全を優先すべきです。安全保障と言って軍事費を増やすことしか考えない自公政権には7月の参議院選挙で退場してもらいましょう。



(康)

なんじゃらほいほい

No.411 和井かやの



6月7日(土)~8日(日)全労連 第33回 非正規全国交流集会開催記念

in広島

ジェンダー平等・均等待遇川柳

ジェンダー平等・均等待遇をテーマに募集した川柳は広島・全国から192句寄せられました。寄せられた川柳をどーんとご紹介します。全国の皆様、ご協力いただきありがとうございます。実行委員会が選んだ3句は、ラムネのラベルに掲載されます。どの句が選ばれたかは購入してのお楽しみ！また、選ばれた句は6月7・8日の非正規全国交流集会イン広島で表彰します。



うちんくの家事は毎回ジャンケンで！
妻入院やっど夫は家事始め
今こそ「壁ドン」 女性の自立を
また怒声？ 男の逃げ方 明治かよ
いまだきは ジェンダーだよと 子に言われ
パートでも ボーナスもらおう 権利あり
食欲を夫婦茶碗が牽制し
自己責任椅子を減らした罰ゲーム
窓口もつとまぬ奴がわが上司
許せない差別と区別の使い分け
なぜかしら 値下げ待つにも 物価高
今日はどれ？ 家事分担任は 全員で
あげた声、主権者皆で、消さないで
ジェンダー平等！叫んで気づく
ジェンダーって何！
しごととはたいへんだけやってやる
低賃金 だけど仕事は 正規並み
オットット 主人じゃないよ パートナー

今はよい 先はどうなる 多様性
おかしくない？女性トラブル いえ性加害
安心は ジェンダーレスで うまれるよ
ごはんなに？その一言が不平等
その仕事 あなたの地域の 給料は？
防災に 女性の視点 入れるべき
「誰かいる？」女(わたし)がここに
いますけど
カワイイも気をつけないと使えない
配置基準 私も入るの タイミーさん
学校・学童・保護者会ワーママはマルチタスクをこなしてる
夫より稼いでいいのよ妻だって
主人とは 誰のことかと 探すふり
夢に見る 退職金の使い道
いいじゃない 人間だもの 同じだよ
世界中 私らしさの 花が咲く
見ただけで 私の性別 決めないで
色とりどり いろんな色で かざりたい
お互いに よりそう気持ち わかりあう
色眼鏡 外して気づく 思い込み
あったって良いじゃん正規短時間
好きなこと やればいいんだ
ジェンダーレス
家事も野球も ファイティファイティが
ステキ
未来には 性別書く欄 なくなるよ
公平な査定目指して好き嫌い
何違うオレとアイツの仕事ぶり
ジェンダーもみんな対話と学びあい
男女間 まだまだ厚い ジェンダー壁(へき)
行きたくない 男ばかりの その会議
守り抜く、一人ひとりの、尊厳を
非正規が 仕切って成立つ 入社式
はなびみてときめくころこいのよかん
やりがい 賃金格差を 埋めないで
暮らせない この時給じゃ 暮らせない
元気でる 魔法の言葉 退職金
子どもなら 誰でもいける 児童館

ジェンダーで 評価されず ナンセンス
性加害 人権蹂躞 許さんよ！
電話鳴り 「女(あなた)取るでしょ？」の
視線飛ぶ
非正規に家族いらないと思ってる？
ジェンダーは 男と女 と大統領
「我が社に差別はありません」役員会は男だけ
パートさん！みな一斉に振り返る
銭だらより ジェンダー大事 トランプさん
交代制 家事に子育て 介護迄
介護職 ジェンダーレスの 最先端
まざる色 光輝く ステキ色
つながった 働く仲間 心は一つ
多様性 違いを生かす チーム力
妻がして 嫌なことなら やめておけ
声や髪 見た目で男女 決めないで
嘘つくな総合職でも差別あり
おい派遣名前で呼ばよクソ社員
働けど 苦しさ倍増 なせなのよ
骨折れて、妻の優しさ、身に染みる
新社員、教育係は、パートさん
たのしいなおもうころががんばれる
残業を しても良いけど 制度なし
30年 ゼーと非すと 否定され
家事育児 ジェンダーレスで 楽しもう
君の名は キラキラネームで 国際派
「男だから」「女のくせに」なくなるよ
非正規は病気になるよ
キリン組 うちの担任 パートさん
家事分担任夜中に食器を洗う君
大ジョッキー彼のじゃないの私のよ
仲間だよ 優しい気持ち わけあって
通じ合う 心はいつも 一緒だよ
虐待死 なぜ母だけが 責められる
男でも女でもない人間じゃ
やってるよゴミ出し洗濯ふる掃除
給料は同じ仕事で倍半分
ボーナスはなにをやったらもらえるの
おい男 私は女性 失礼よ
母性が ジェンダー平等 じゃまをする
意識して ジェンダー平等 意識して
非正規 しょくたく 日本だけ
はたらく不平等 日本だけ
常識だ！今はそれ 非常識
30万 初任給が オレの倍
低賃金 スキマバイトは 当たり前前
非正規と ジェンダー格差 掛算で
103万より 最賃上げて 今すぐに
ねえみんな いまそこにある ユニオンが

マイライフ 一年ごとに 綱渡り
介護士さん 居ないとほんとに 困ります
「らしさ」はさ 自分らしさ だけでいい
診察券 どちらでもいいや FとM
「お嫁さん」もうすぐ死語になる言葉
もう古い！女性メインの家事・介護
腹減った「メシは？」と言われ 腹が立ち
お小遣い 父さんに言えと 母ボテテ
参観日、父ちゃん、母ちゃん、俺の都合
プレゼント俺にエプロン 家事交代
漢字「嫁」 女は家と誤解され
漢字「妻」 小学5年で習います
月イチで父さんコック 肉A5
「当たり前」あなたが昭和の生き字引
男です 「らしい」と「らしさ」は今不要
埋まらない ジェンダーギャップと
貧富の格差
子ども居そう 悪気無いのよ初対面
家事育児 夫婦間でも「努力義務」
知って驚く非正規のカオス
非正規は ボーナス談義カヤのそと
夜勤明け 非正規にも来る同じ朝
朝食で目玉焼きの日は給料日
居酒屋で「サイチエン」と言われふり返り
わが職場 生産性1位アルバイト
効率化 駅無人なら「苦情」減
これ最後、息子にも貰う肩たたき券
初夢は 正社員の内定通知
再雇用 給料下がって血圧あがり
役職者 ずらっと並ぶ 男性(おとこ)だけ
安心な老後は介護があつてこそ
医療・介護 待遇良ければ 労働者(ひと)
来るよ
手伝うよ 何だか違和感 まあいっか
働いて なんてちがうの おきゅうりよう
福(膨)ラムネ 弾ける未来 良い介護
目が覚めて 今日も生きてる ありがとう
朝昼晩 8020 (はちゼロにゼロ)
虫歯予防

能力がないと思うな おとこども
みなできる 小さな家事は わたしだけ
日本国を守るのシエルトより条約批准
性接待 今でもあるの 富士が泣く
老後とは いつから言うの この日本
2000万 これでは足りぬ 介護の金
働けど 暮らしていいね 介護人
返したい 共に暮らした この思い
供に生き なぜ差が開く 平等か
個性とは 自分らしく 輝くこと
手を取りて 性別超えて 進み行く
契約は 差別なくして 平等に
一歩ずつ 歩む介護の 道続く
父90、ジェンダー平等 よーわからん
再雇用 均等待遇 夢の夢
旅話し 90の母 「トリバゴね！」
どうなるの 私の老後 だれがみる
これからも がんばれるのかな 再雇用
男子女子 人類平等 平和な世
103万 これに縛られ マジ貧困
高齢者 どんどん増える 支援不足
爪楊枝 夫の漢字 妻楊枝
福祉減り少子化 なのに自己責任
切り捨てのいいわけ並ぶ契約書
成果出せ 賃金そのまま 内部留保
休暇取れ 休むな 会社よ どっちだよ
賃上げと労働時間短縮で
ジェンダー平等実現を
核廃絶女性参加で実現を
平和にはジェンダーの視点欠かせない
育休を 三日取ったと 大いばり
職安の 受付業務 明日雇止め
ナカイトフジ 首洗つてろ男ども
仕事のイロハ 教えた男 今上司
育休の パパ爆睡で 遊ぶぼく
今悟る スカートのめくりは セクハラと
新入りに 現場教える ベテラン派遣
非正規が賃金減らし困らん減らす
君もそう 定年したら 最賃仲間
分担よりも 一緒にやろうよ
ジェンダーレス
主人という 言葉は既に 死語となり
立ち上がれ 女のカ みせるとき
来年も僕の雇用はあるのかな
非正規も 均等待遇 早くしろ
非正規も 正規も知ろう 我が権利
見直そう あたりまえだと 思うこと
気付いたら 老々介護 ばかりだよ
ひせいさも あんしんできる せいかつを